

# PRESENTACIÓN REVISTA

*P. Oswaldo Martínez Mendoza, Ph.D.<sup>1</sup>*

Con inmenso gozo y gran sentido de responsabilidad, presentamos la Revista “Conexión Agropecuaria” de la Facultad de Ciencias Agrarias. La Fundación Universitaria Juan de Castellanos, fiel a sus principios de construcción del conocimiento y de los saberes, como signo de su empeño por contribuir al desarrollo social de Colombia, ofrece sus reflexiones, fruto de la investigación de los docentes y estudiantes de la Facultad de Ciencias Agrarias.

Presentamos nuestra Revista con gran esperanza, pues urge hacer frente a la deshumanización de lo “agrario”. No podemos ser ajenos a realidades como el calentamiento global que comporta graves consecuencias para la humanidad. Para aportar desde nuestra investigación, es necesario pasar de lo local a lo global y de lo nacional a lo planetario, como muy bien aparece en los enriquecedores artículos que ofrecemos.

La crisis actual de la tierra, necesita una integración imprescindible de la misma con la humanidad. Pasar, entonces de una antropogénesis a una geosociedad; así, estaríamos ante una visión positiva del “agro”, es decir, como muy bien lo señala el título de nuestra Revista, Conexión Agropecuaria: la simbiosis entre el ser humano y su entorno fundamental, la tierra. Es la conciencia planetaria de formar una única especie, ocupando una casa común, con la cual tenemos un compromiso ineludible. Así, la Revista expresa la convergencia de mentes y corazones dando origen a una unidad más alta y compleja.

---

<sup>1</sup> **Doctor en Teología**, Vicerrector Académico Fundación Universitaria Juan de Castellanos.

Hoy se nota la preocupación por la Humanidad como un todo y por la Tierra entendida no como algo inerte, sino como superorganismo vivo del cual nosotros los humanos somos su expresión consciente. Somos la voz de la Tierra y cada vez que nos preocupamos por ella y por todos los seres vivos humanizamos el planeta. Nuestro intento quiere ser una atalaya de observación, de análisis, de pensamiento que tiene como puerto de llegada el bien vivir de todos los seres vivos que reconocen la Tierra como su casa propia.

La sensibilidad que ahora se llama ecológica hace que descubramos la Tierra, nuestro Planeta, como la casa común, la única que tenemos, y estamos descubriendo que somos una unidad indisoluble de relaciones y de futuro. Como diría hace algunos años el obispo, gran poeta y defensor de los derechos de todos sobre la tierra, Pedro Casaldáliga: “Frente a los gastos astronómicos en los espacios siderales, frente al asesino negocio del armamentismo, frente al consumismo y lujo de una privilegiada parcela de la Humanidad, ahora vamos sabiendo que el desafío es cuidar de este Planeta. La última gran crisis, hija del capitalismo neoliberal, embrutecido en la usura y en el despilfarro, que ha ignorado cínicamente tanto el sufrimiento de los pobres como las limitaciones reales de la Tierra, nos está ayudando a abrir los ojos y esperamos que también el corazón” (Agenda Latinoamericana: Salvémonos con el planeta).

Lamentablemente los Objetivos del Milenio se han difuminado en descarada retórica, y en las reuniones de los grandes de la tierra, los propósitos quedan en apenas buenas intenciones. Pues bien, ojalá nuestra Revista sea un aporte real a la solución y una ocasión para que las nuevas generaciones tomen el arado y transformen la Tierra en la casa de todos. Ojalá, la incorporación de las nuevas tecnologías a las labores agrarias también sirvan de estímulo a las nuevas generaciones para desarrollar su actividad en el campo.

Queremos ser realistas y comprometernos con la realidad y abrazar vitalmente las causas que promuevan una ecología esperanzada y esperanzadora.

Lo mejor que tiene la Tierra es la Humanidad, a pesar de todas las locuras que hemos cometido y seguimos cometiendo, verdaderos genocidios y verdaderos suicidios colectivos.

---

La **Revista Conexión Agropecuaria JDC** tiene como destinatarios a investigadores, profesionales, docentes y estudiantes de las ciencias agrícolas y pecuarias, quienes trabajan para beneficio de la productividad del campo. El objetivo es divulgar artículos originales e inéditos derivados de la investigación y experimentación en las diferentes áreas de las ciencias agrícolas, pecuarias y afines en nuestro medio. Intenta dar a conocer estudios científicos, tecnológicos, y avances de investigación que beneficien al sector; de otra parte, busca estimular el debate sobre aspectos científicos o tecnológicos de vital importancia, de manera crítica y propositiva.

Así, pues, emprendemos esta aventura del conocimiento con el propósito de contribuir al desarrollo de nuestra Tierra, desde nuestra filosofía institucional que apunta a la búsqueda de la verdad mediante la investigación en los ámbitos científicos, tecnológicos y culturales y con el ánimo de contribuir al desarrollo y renovación de las comunidades.

Enhorabuena a nuestra Facultad de Ciencias Agrarias por este primer árbol plantado y que con toda seguridad dará ocasión para futuros desarrollos. ¡Que la cosecha sea abundante!